

Inhalt

| | |
|---|-----|
| Vorwort von Reinhold Kruse, Archivar des Kölner Alpenvereins | 9 |
| Dankesworte von Kalle Kubatschka, 1. Vorsitzender Kölner Alpenverein | 11 |
| Die Kölner Hütte, 2.325 m, Rosengartengruppe, Südtirol | |
| Die Rosengartengruppe in der Literatur des 19. Jahrhunderts | 13 |
| Die ersten Bergsteiger und Alpenvereins­hütten im Rosengarten | 19 |
| Die ersten Bergführer in Tiers und Welschnofen | 28 |
| Der Kölner Alpenverein plant den Bau einer Hütte | |
| Die Vorstandsmitglieder Charlier, Scheibler und Vorster lernen Christomannos kennen | 30 |
| Die Kölnische Volkszeitung berichtet über die geplante Kölner Hütte | 37 |
| Christomannos erzählt aus dem Rosengarten | 40 |
| Der Bau der Kölner Hütte beginnt im Sommer 1899 | |
| Die Eröffnung ist am 15. Juni 1900 | 44 |
| Die feierliche Einweihung am 29. Juli 1900 | |
| Christomannos, Compton und Santner unter den Festgästen | 49 |
| Die Hütte Jahr für Jahr bis 1913 | |
| 1901 – Edward Theodore Compton malt erneut die Kölner Hütte | 55 |
| 1902 – 315 Flaschen Moselwein lagern im Hüttenkeller | 57 |
| 1903 – Hoher Besuch auf hoher Hütte | 59 |
| 1904 – Der Leipziger Georg Hirzel stiftet einen Weg zur Hütte | 60 |
| 1905 – Der Maler Compton ist wieder für die Sektion tätig | 62 |
| 1906 – Ein König besucht die Kölner Hütte | 67 |
| 1907 – Der erste Skifahrer steigt zur Kölner Hütte auf | 72 |
| 1908 – Die beste Weinstube in Tirol sei die Kölner Hütte, sagte einmal ein Düsseldorfer ... | 75 |
| 1909 – Johann Villgrattner und Franz Schroffenegger zu Gast in Köln | 81 |
| 1910 – Leo Reuver klettert mit Franz Schroffenegger auf Winkler- und Stabelerturm | 87 |
| 1911 – Lotte Froelich aus Köln klettert mit Franz Schroffenegger auf neuer Route auf die Rosengartenspitze, 2.981 m | 94 |
| 1912 – Baubeginn des neuen Schlafhauses – Ein neuer Besucherrekord auf der Hütte | 99 |
| 1913 – Das Schlafhaus wird am 17. August 1913 eröffnet – „Wer diese Hütte nicht gesehen hat, hat nichts gesehen!“ – Paul Hager fotografiert den Weg zum Santnerpass | 104 |
| Die Kölner Hütte während des 1. Weltkrieges von 1914 bis 1918 | 113 |
| Aus der Kölner Hütte wird das Rifugio Alcardo Fronza alle Coronelle des Club Alpino Italiano | 118 |
| Das Kölner Haus, 1.965 m, Samnaungruppe, Nordtirol | |
| Die Suche ab 1924 | 125 |
| Die Entscheidung 1928 | 128 |
| Einweihung am 1. September 1929 | 133 |
| Dies und das rund um die Kölner Hütte | |
| Der Tourismuspionier Theodor Christomannos | 141 |
| Der Alpenmaler Edward Theodore Compton | 143 |
| Der Tierser Bergführer Franz Schroffenegger | 145 |

| | |
|--|-----|
| Die Kölner Felskletterin Lotte Froelich | 152 |
| Der Kölner Paul Hager – Alpinist, Felskletterer und Fotograf | 154 |
| Der Rosengarten heute. Ein Streifzug über die beiden Hauptgipfel (Kesselkogel und Rosengartenspitze). Von Eduard Lucerna in Gries bei Bozen | 160 |
| „König Laurin“. Von Anni Scaillet | 163 |
| Tiers und Welschnofen in alten Ansichten | 167 |
| Tiers | 168 |
| Sankt Cyprian | 177 |
| Welschnofen | 178 |
| Karersee und Karerpass | 187 |
| Die Bergfilmpioniere Sepp Allgeier und Luis Trenker im Rosengarten und auf der Kölner Hütte | 190 |
| Das Rifugio Aleardo Fronza alle Coronelle nach 1924 | 193 |
| Ein Südtiroler „schenkt“ Köln die Kölner Spitze, 2.731 m | 195 |
| Die Kölner Hütte nach dem Jubiläumsjahr 2000 bis 2020 | 197 |
| Anmerkungen | 205 |
| Personenregister | 221 |
| Bildnachweis | 225 |
| Abkürzungen | 225 |
| Danksagungen | 227 |